

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXXIV.—Núm. 11351

Valencia Martes 3 de Enero de 1911

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquilas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

LA SEÑORA
Doña Micaela Serra Soriano
de Martiñón
ha fallecido hoy a las dos de la tarde
A LOS 63 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.
su desconsolado esposo D. Vicente Martiñón, hijos doña Encarnación, doña Pepita, doña Remedios y D. Eduardo, hijos políticos D. Emilio Álvarez, D. Diego Company, don Juan y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruega que mañana miércoles, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Trench, 9, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, de lo que quedarán agradecidos.
No se reparten esquelas.

Alique semanal
Se ha preguntado a los hombres de más experiencia política:
¿Recuerdan ustedes una crisis como la que acaba de resolverse?
¿Unánimemente me han respondido:
Como ésta, ¡jamás!

La crisis a plazo fijo, sabiendo de antemano que los ministros iban a quedarse, cuales saldrían y cuales entrarían, sin que el lamentable tuviese un ademán de reproche para unos y de aplauso para otros, sin que el Consejo se dividiera en opiniones que tampoco la Corona, en uso de sus facultades, negase la firma a ninguno de ellos, sin que la prensa y su organización señalase fracasos determinantes y ciertos evidentes; todo ello y con la plena confianza absoluta en el jefe de la representación política en el momento, en la principal cumplida por los ministros salientes, es una crisis singular, única, inabarcable en un parlamento, un convenio como el Sr. Canalejas, ¿por qué y para qué la crisis? ¿Se ha formado el Gobierno? ¿Se ha unificado, más que en el pasado, la mayoría? ¿Se han unido los hombres que representan el partido liberal, presidente del Consejo? ¿A estas preguntas hay que contestar afirmativamente, y puesto que no se vislumbra la razón política, ni la parlamentaria, ni la personal de un definitivo aumento de la jefatura del Sr. Canalejas, ¿hay que acudir a motivos secundarios, que explican lo sucedido, en manera alguna que puedan justificarse.

La crisis se ha hecho por el *trust* y para el *trust*. Los otros que con él entran en conflicto y no causa de la crisis, decoro y compañía de la prolongación política de la Sociedad Editorial. Personalmente, el Sr. Gasset no es ni mejor ni peor cualquiera de los ministros salientes. Mi modo de ver, la ventaja en cultura, el haber, en elocuencia Burrell, en persona Merino.
La fuerza de Gasset es la de los periódicos, ministeriales de los gobiernos que él pertenece, oposicionistas de las situaciones de que no forma parte.
En el fondo bien: tal y como se han puesto las cosas políticas en España, el *trust*, en sus años dinásticos, fuertemente tenía que ministerial del Sr. Canalejas, porque el apoyo a éste, de no hacer la causa que él, había de hacer la del partido contrario a la de los republicanos y ¿es esto lo que se quiere?

¿Porque la opinión republicana más o menos revolucionaria y radical tiene otros que la sirven como ella desea ser, con evidencias, con ruidos, con bombos, con efectos, con majestades, público del *trust* es un público de barones, que puede no amar, pero que no cree tampoco a lo establecido, que quiere la tranquilidad y el orden, porque el seno de ellos florecen sus negocios y esperan sus comercios y sus industrias. El *trust* fuera contra ese público, sólo para dañar a un Gobierno, iría contra sus propios intereses y sería, aunque a veces se dice que lo es, un candidato a la quiebra.

En tales circunstancias, lo que ha hecho el Sr. Canalejas nos parece una torpeza, porque no es atraerse a determinados periódicos darles el trato de nación favorecida; es compartir las funciones de gobierno con ciertos prensa; y eso, por un lado equivale a meterse al enemigo en casa, por otro tiene trazas de intento de atraer a la opinión, es decir, al país, que tiene sin cuidado o le importa poco que él piense y lo que él sienta si dispone unos periódicos que conviertan en sus equivocaciones y encurran o en guen con salvos de aplausos sus fracasos.

Este es el momento de la época de los artículos y de los ensayos; es resucitar los viejos procedimientos de las simulaciones estalosas; es vivir no de las realidades, bien que por el pueblo se intenta y con la cooperación de él se logra, sino de las ficciones y de los fingimientos que han causado la esterilidad, y todo esto se hace a través de la crisis, de las oscuridades

de las inverosimilitudes de una crisis, que por lo que hasta ahora sabemos, no nos parece que pueda constituir una gloria para el Sr. Canalejas.

Par los héroes del Rif
El jueves último dió cima a su humanitaria labor la junta de damas que bajo la presidencia de S. M. la reina se constituyó a raíz de los sucesos de Marruecos, recogiendo donativos para las víctimas de la guerra.
La liquidación de cuentas verificada ese día en Palacio dió idea de la grandiosidad de la gestión realizada por la expresada junta.
La señora condesa del Serrallo, que actuó de secretaria, leyó una bien escrita Memoria, que tenemos a la vista, y que no publicamos, bien a pesar nuestro, por su mucha extensión, en la que, con elevadas miras patrióticas, estilo imitable y claridad suma, expuso los trabajos realizados por la junta desde su creación, las gestiones que ha tenido que hacer para reunir fondos y la forma con que éstos se han invertido.
De tan luminosa Memoria se desprende que el importe de los donativos recibidos ha ascendido a la respetable suma de 2.403.435 pesetas 88 céntimos, que han sido distribuidas del siguiente modo: 691 heridos leves a 165 pesetas; 828 graves a 350; 150 inútiles por heridas a 700; 141 inútiles por enfermedades con 200; 15 invalidos con 700; más las piernas y brazos artificiales que pudieran necesitar y en su defecto con 800 pesetas.
Además se ha auxiliado con 1.250 a 461 familias de muertos por heridas, y a 399 de fallecidos por enfermedades adquiridas en la campaña, entregándose además un aumento de 75 pesetas a las viudas y 40 más por cada hijo que dejaron sus maridos al morir.
Entre todos los colegios militares se han distribuido 420.000 pesetas; se han entregado a familias de jefes y oficiales heridos para atender a la curación de éstos 168.000, y para el manutención que se ha de construir en Melilla para los héroes muertos en la campaña del Rif, se han presupuestado 30.000 pesetas.
En giros sólo se han invertido 1.121 pesetas, y lo que más alto dice de la justicia y equidad en que se han distribuido los fondos, es que no ha habido ni una sola reclamación que atender.
El sobrante de 217.094,46 pesetas se ha entregado por voluntad de S. M. la reina al cuerpo de Invalidos, que lo reservará en calidad de depósito durante cinco años, pasados los cuales, si no hubiera heridos que recorrer por nueva guerra, quedarán definitivamente en poder del expresado cuerpo.
Provia la venta solicitada por la señora condesa del Serrallo penetró en el salón una comisión del cuerpo de Invalidos, que recibió de manos de S. M. un cheque contra el Banco de la expresada cantidad.
España entera ha aplaudido sin reservas la humanitaria y patriótica obra de la Junta de Damas.
Por el celo y acertada disposición con que realizó todos los actos de su competencia fué felicísima, una vez terminado el acto, la señora condesa del Serrallo, a quien personalmente la reina demostró su satisfacción por lo admirablemente que con las demás aristocráticas damas había sabido interpretar sus magnánimos deseos.
La Memoria, escrita y leída por la señora de nuestra primera autoridad militar, así como el balance hecho por la señora de Allendosalazar, serán impresos y repartidos, para que sea conocida por todos la meritoria labor realizada por la Asociación de señoras en pro de los que derramaron su sangre por la patria.

Pronósticos del tiempo
Para lo que resta de la primera quincena del corriente mes ha hecho el popular *Sfotio* los siguientes pronósticos:
«Del 4 al 5 pasará por el mar del Norte la depresión de las Islas Británicas, y la del golfo de Vizcaya se encaminará por la

región pirenaica al Mediterráneo superior. Seguirán registrándose lluvias en nuestras regiones, principalmente desde el N. y N.E. al paralelo central, en particular el miércoles 4, con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 6, al apartarse por el mar Báltico y por el N. de Italia y el Adriático las depresiones de los días anteriores, se perturbará más la situación atmosférica de la Península, porque llegará a Portugal una depresión oceánica que causará lluvias bastante generales y algunas nieves, con vientos del segundo al tercer cuadrante. Continuará el temporal de lluvias y nieves en nuestras regiones el sábado 7, pues además de la depresión del O. de la Península, habrá otras en el Mediterráneo y centro de Francia.

El domingo 8 actuará un centro de perturbación atmosférica en el Mediterráneo superior, otro en los parajes de Baleares y una nueva depresión oceánica se irá acercando a Portugal. Se registrarán lluvias y nieves en las regiones vecinas al Mediterráneo y en las del O. de la Península, con vientos de diverso rumbo.
Del 9 al 10 quedarán en el Mediterráneo superior y en Túnez mínimos barométricos, y otras depresiones actuarán en el NO. de la Península y en Irlanda. Por el inflajo de estos elementos se producirán algunas lluvias y nieves desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 11 se acercará a Galicia la depresión del NO. y se presentará otra en el SO. de Portugal, ocasionando lluvias bastantes generales, con vientos del primer al segundo cuadrante.

Estas depresiones pasarán por el Centro y S. de la Península el jueves 12, y producirán lluvias generales y algunas nieves, con vientos del segundo al tercer cuadrante.
Se modificará la situación el viernes 13, porque llegará a las Islas Británicas un centro borrascoso que, con la depresión que habrá en el N. de la Península, causará lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente de las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos del tercer cuadrante.
El sábado 14 se hallará en el mar del Norte la depresión de las Islas Británicas, y la del N. de la Península habrá pasado al Mediterráneo superior. Se registrarán lluvias y nieves en la mitad oriental de la Península, principalmente en el NE., con vientos del cuarto cuadrante. Descenso considerable de temperatura.
Mejorará la situación general de la Península el domingo 15, pues se alejará por el Báltico la depresión del mar del Norte, y solamente quedarán en el Mediterráneo mínimos barométricos que producirán algunas lluvias y nieves en las regiones vecinas, con vientos de entre NO. y NE., que harán bajar más la temperatura.

Información municipal

La sesión de ayer
Después de retirarnos ayer tarde del Consistorio fueron aprobados los restantes dictámenes que figuraban en la orden del día, y se entró, en medio de cierta expectación en el numeroso público que llenaba la tribuna, en la discusión del dictamen de los jueces instructores del expediente contra el director de la Banda municipal señor Vega.
Fué un debate largo, prolijo, pero sin apasionamientos de forma, dando los señores concejales una gallarda prueba de corrección.
Comenzó el Sr. Ibáñez Sánchez combatiendo el dictamen, del cual hizo un examen minucioso, razonado, verdaderamente concluyente. Analizó uno por uno los cargos formulados, entendiendo que existía al propósito de convertir al maestro en víctima propiciatoria.
Expresó su opinión de que en aquellos momentos era improcedente cualquiera resolución que se adoptase, puesto que en algunos de estos cargos intervenían los tribunales de justicia, en virtud de querrela presentada por el acusado, y lo correcto era esperar a que aquellos dictasen sentencia. Terminó reconociendo que lo único grave que en el expediente quedaba demostrado eran ciertas faltas de consideración y respeto del maestro a los señores concejales, escusables hasta cierto punto por el estado de excitación en que se hallaba, y que, aún merecedora de correctivo, no podía ser causa suficiente para tan grave resolución como los jueces proponían. Hizo constar como demostración de la imparcialidad con que procedía, que el dictamen lo firmaba también un correligionario suyo que quizá no supo llegar hasta el fondo del expediente.
Habló a continuación el presidente de la comisión instructora del expediente don Carlos Soler. Con corrección exquisita, como correspondía a los tonos mesurados y discretos de la brillante defensa del señor Ibáñez Sánchez, expresó su gran satisfacción por la amplitud que se daba al debate.
«Quiero decir—que todos se percaten de la justicia con que la comisión ha procedido, para que cuando llegue el caso obre cada cual con arreglo a lo que en conciencia le dicta.»
Analizó asimismo el expediente y se detuvo en cada uno de los cargos; en síntesis son estos: El Sr. Vega no ha llevado inventario de las obras del archivo, demostrando negligencia y abandono en la custodia de los intereses municipales que se halla bajo su salvaguarda y custodia; no llevaba tampoco los libros registros que el reglamento ordena; siendo alma y organizador del Concurso musical, se trasladó sin permiso a Játiva y Benaguacil, asestando a las bandas en la ejecución de la

obra de concurso, que el propio Sr. Vega había elegido; cuando se le llamó a atención acerca de la desaparición del archivo de algunas partituras que otras bandas ejecutaban (se refirió al «Festín de Bika-sar», del maestro Giner), y preguntarle con qué autorización había procedido, contestó que con la suya; habló de donaciones de copias de partituras, cobradas con exceso, por la teoría especialísima de que el director de la Banda debe cobrar por separado el trabajo que realice en el arreglo y copia de papeles de las obras que aquélla ejecuta, y considerando bien probada la negligencia y abandono que el artículo 37 del reglamento fija como motivo para decretar la separación del cargo, pidió fuese aprobado el dictamen.

La sesión se suspendió a las nueve y media de la noche para que los concejales reparesen sus fuerzas, y se reanuda a las once.
Volvió a hablar el Sr. Soler para aclarar algunos de los extremos antes expuestos, y habló luego el Sr. Valentín.
Lamentó que de este asunto, que es de estricta justicia, se pretendiera sacar otra clase de consecuencias de las que rectamente se desprenden de los hechos; lamentó también que el Sr. Ibáñez Sánchez, que por su significación política debiera ser tenido como legalista, se inclinase hacia la manga ancha.
Amplió las explicaciones dadas por el Sr. Soler acerca de los cargos formulados, calificando al maestro Vega de anarquista, esta es, enemigo de todo orden y jerarquía. Estuvo hablando cerca de dos horas, rebatiendo con energía, pero sin acrimonia, los argumentos del Sr. Ibáñez Sánchez defendido al Sr. Albornoz de las censuras emboscadas que aquél le dirigió, y terminó insistiendo en que se aprobara el dictamen.
La rectificación del Sr. Ibáñez Sánchez fué hábil, discreta, elocuente. Recibió también el Sr. Valentín elocuentemente, y puesta a votación la proposición del señor Ibáñez Sánchez, fué desechada.

Votaron en contra los Sres. Valentín, Borja, Plute, Borrás, Soler, Juan, Corell, Castellanos, Romero, Ojmos, Méñez, Monleón, Codoner, Ferrer, Susy, Marco, Ojeda, María, Sampere, Tatay, Roig y López, y en pro los Sres. Lluusa, García Durrus, Barrio, Bovi, Guzmán, Ibáñez Ripollés, Meléndez, Ibáñez Sánchez, Dupuy, Alcón, Marco Borja y el Alcalde.
Por los mismos votos que antes, fué aprobado el dictamen separando del cargo de director de la Banda al Sr. Vega y pasando el tanto de culpa a los tribunales.
En el despacho extraordinario se acordó dar el nombre de Conde de Trágor a la calle del Mar de Santa Ana.

El resto de la sesión careció de interés.
A las cinco de la madrugada abandonaban los señores concejales el salón consistorial.
La cárcel de mujeres
Con arreglo a las modificaciones introducidas en el cuerpo de Penales, en los nuevos presupuestos corresponde a Valencia una cárcel de mujeres en condiciones de higiene, salubridad, etc., que exigen las corrientes modernas.
Para satisfacer esta legítima aspiración, el director general de Establecimientos penales Sr. Navarro Reverter comisionó al ilustrado jefe del cuerpo D. Gustavo Landrón para que conferenciase con el presidente de la Diputación provincial y el Alcalde y realizase los trabajos preliminares.
El Sr. Landrón ha visitado hoy al Alcalde para hablarle de este asunto, habiendo encontrado la idea cariñosa acogida en el Sr. Ibáñez Lizo.

Se ha convenido en celebrar una reunión los tres a fin de concretar el pensamiento, que parece ser la venta del edificio de la Compañía, con cuyo producto levantar un pabellón destinado a cárcel de mujeres.
Inclusión ilegal
D. Rafael Soler ha presentado una instancia al Ayuntamiento oponiéndose a la inclusión, que califica de ilegal, de una calle en el plano general del Ensanche.
Felicitaciones
Los Sres. D. Tomás Jiménez Veldivieso, secretario del Ayuntamiento, y D. Francisco Pérez, contador de fondos municipales, han recibido muchas felicitaciones con motivo de haber sido nombrados jefes superiores de Administración civil.
A estas felicitaciones unimos la nuestra.

Servicio especial meteorológico
Federación Agraria del Levante
ESTADO Y APROXIMACIÓN DEL TIEMPO A LAS 2 1/2 DE LA TARDE DEL DÍA 3 DE ENERO, SEGUN DATOS TELEGRÁFICOS DE LAS 8 DE LA MAÑANA.
Continúa ahondándose la depresión barométrica del Mediterráneo superior (Liorna 748 3 mm.), con vientos generales del cuarto cuadrante y baja temperatura.
En España ha comenzado a nevar en Burgos y Soría.
En nuestra región de Levante sigue bajando el barómetro entablándose viento frío y seco, también del Noroeste. Es lo probable que empore el tiempo con dichos caracteres, pudiendo caer nevadas en las montañas y en los puntos elevados y reinando, a cierta distancia del litoral, mar gruesa del Norte.
(Cerrada la apreciación a las 3 1/2 de la tarde.)
Persiste la depresión barométrica. El observatorio de esta Universidad ha comunicado a las cuatro de la tarde que el barómetro había bajado a 753 mm. y la humedad relativa era de 70° con horizonte nuboso y brisa muy encalmada del Noroeste. La temperatura fué de 4° en la madrugada, 5° a las nueve y 9° a las quince.

Noticias locales

La señora doña C. B. de Ll. nos ha hecho entrega hoy de diez pesetas para contribuir a la lactancia del pobre huérfano que habita en la calle de las Balsas, 9 (Ruzafe).
Dios premie la caridad de la bienhechora.

El Gobernador civil recibió ayer un telegrama del ministro de la Gobernación Sr. Merino, diciéndole lo siguiente:
«Al cesar en este cargo me complazco en saludar a V. S. y darle gracias muy sinceras por la cooperación que me ha prestado y reiterarle el testimonio de mi consideración y afecto personal.»
El Sr. Moreno, que se proponía salir hoy en el rápido para Madrid y El Ferrol, ha aplazado el viaje.

Mañana comenzarán en el Real Colegio de Corpus Christi las Cuarenta Horas extraordinarias, que como preparación a la solemne fiesta del tercer centenario de la muerte de su ilustre fundador, se celebrarán en los días 4, 5, 6 y 7 del corriente. A las siete y media se descubrirá a S. D. M., cantándose a continuación *Terzia y Secia*; a las nueve misa solemne, interpretándose la de Ravanello, y al Oloratorio un motete de Ripollés. Por la tarde, a las tres, vísperas a canto gregoriano y completas, de Giner; a las cinco y media será la reserva, cantándose la letanía, a ocho voces, de Comes.

Las vacaciones rectorales de Navidad en la Universidad y otros centros oficiales de enseñanza terminan el día siguiente de la Epifanía, pero en el presente año casi seguro que no se reanudarán las clases hasta el lunes próximo, día 9 por sacarse la festividad de los Santos Reyes antevíspera de domingo.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana, a las siete de la noche.
Durante el mes de diciembre último han entrado en este puerto 267 buques, pertenecientes a las siguientes nacionalidades: Españoles, 135; noruegos, 33; ingleses, 28; italianos, 14; daneses, 8; holandeses, 8; belgas, 6; austro-húngaros, 5; alemanes, 19; rusos, 2; franceses, 4; griegos, 2; suecos, 2; y uruguayo, 1.

Movimiento de buques en este puerto durante el año último, 3.124, correspondientes a las nacionalidades siguientes: Españoles, 1.936; ingleses, 308; noruegos, 219; alemanes, 166; italianos, 85; rusos, 16; austro-húngaros, 67; holandeses, 66; belgas, 59; daneses, 59; franceses, 94; griegos, 19; uruguayos, 8; y norteamericano, 1.

En el correo de Madrid han venido esta mañana el señor marqués de Benicarló y D. Jacinto Jiménez Valdivieso, harnao de los secretarios de la Diputación provincial y el Ayuntamiento.
La neurastenia y enfermedades nerviosas, histerismo, etc., se curan con el Dinamógeno Saiz de Carlos.

Mañana, a las diez y media, en la iglesia de la Compañía se celebrará la misa que mensualmente dedica a su patrona la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los arulleros.

Un enorme surtido en relojes de pared, a precios increíbles, se encontrará en la relojería Suiza, Bajada San Francisco, 37.

Camisería de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Saiz. Nueva remesa en corbatas novedad, precios increíbles.
Hoy han fondeado en nuestro puerto el vapor *Isla de Panay*, de Manila, con cargo general y pasajeros, para Liverpool y Escalas, y *M. L. Villaverde*, de Barcelona, con idéntico ítem, para Fernando Póo y Escalas.

En el tablón de edictos del Instituto general y técnico se ha fijado el anuncio sobre ejercicios del grado de bachiller que se verificarán en la segunda quincena del actual. Los aspirantes podrán inscribirse hasta el día 14.

El señor Gobernador ha recibido los siguientes nombramientos:
De Administrador civil de 3.ª clase a favor del secretario de este Gobierno D. José Cánovas Vallejo, siendo destinado a la misma secretaría, oficiales quintos, a los aspirantes de este Gobierno D. Rafael Rojas Merino, D. José Cabanes Masot, don Santiago Milana del Bosch, D. Tomás Núñez Ribera y D. Fulgencio González Matáiz; capitán del cuerpo de Seguridad a D. José Albert España; tenientes del mismo cuerpo, D. Florencio Vivanco Yangnas y D. Jacinto Tejero Ferrer (además de los dos que hay actualmente); agentes de Vigilancia a los aspirantes D. Emilio de la Calle Alonso, D. José M. Ochoa, D. Enrique Cano Coloma, D. Eleuterio Sacau Rodríguez y D. Francisco Gallardo López; sargentos del mismo a los cabos D. Antonio Nobis Álvarez, D. Martín Vázquez Vázquez y D. Clemente Torres Marín; cabos, D. Dionisio Ochando Martínez, D. Alberto Roselló Dasco, D. Juan Hernández Sanz, y auxiliar de la secretaría de la estación Sanitaria del puerto a D. Arturo Guillén Andrés.

El secretario que fué de este Gobierno civil D. Angel del Palacio, ha sido nombrado jefe de Administración de 4.ª clase y destinado al ministerio.

TOS ferina, catarros, asma MORANT... se curan con el jarabe... PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS



Mi hijo Alfredo

nació muy delicado y hasta los 14 meses, su estómago apenas podía soportar nada, nisiquiera la leche materna. Después de probar diferentes alimentos, nos persuadieron a que le diésemos la Emulsión Scott, la cual le sentó tan bien, que en pocas semanas experimentó un cambio notable y hoy día está tan sano como podía desearse.

Testimonio de D. GUILLERMO FERNANDEZ VILLAMARIN de Malleja (Oviedo), 6 Febrero 1909.

Hay que aprovecharse pues de la experiencia del Sr. Fernandez y dar de una vez a los hijos la Emulsión Scott. Se evita el peligro de la demora (sin hablar del gasto inútil) causada por el uso de preparados ineficaces. La Emulsión Scott, ha curado a miles, de lo cual dan testimonio las cartas que se reciben de los Sres. médicos, de los pacientes ó de sus padres.

Emulsión Scott

El que pida Emulsión Scott, vaya con cuidado y no acepte una emulsión que no sea la de Scott. Ninguna otra emulsión da los resultados que ha dado la de Scott, pues ninguna de ellas contiene los ingredientes activos y puros, que son los únicos que pueden curar. La de Scott, es la que contiene y de ahí que cura siempre.

Una muestra gratis se le será enviada por D. Carlos March, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Catalina, a las cinco de la tarde último día de novenario al Niño Jesús, según el orden indicado. En el Pilar, a las siete y media ejercicio séptimo del novenario al Niño Jesús. En San Andrés, a las ocho misa de Comunión y ejercicio quinto del novenario en honor de Nuestra Señora de la Leche.

La Funeraria.-José Cano

Pi Margall, 88.-Teléfono núm. 13 Servicio permanente y a domicilio

Sucesos

Detención.-La Guardia civil de Jaraful ha detenido a Francisco Quiles Gironés y Modesto Serra Gómez, presuntos autores de haber puesto en circulación billetes falsos, de 50 pesetas, emisión de 1906. Por orden del juzgado instructor han quedado incomunicados.

Sobre el crimen de ayer

La manifestación de anoche A medida que fué divulgándose por Valencia la noticia del brutal atentado del caso de la ronda de consumos Francisco Delgado Horta en el fieltado de la Pechina, que privó de la vida a un desdichado padre de familia, fué reuniéndose público frente a la casa de Socorro de Serranos, que comenzó a profetizar frases subversivas.

En el rápido de la corte ha sido remitida esta mañana una corbata, obsequio del Gobernador civil a la esposa del jefe del Gobierno, con motivo de la entrada de año. Es de grandes dimensiones y entran en ella artísticamente combinados clavetes, rosas de té, jacintos ó hysiscus, hábilmente presentada por los hermanos Peris.

Se ha recibido en la Intendencia militar las cartas de pago y los timbres correspondientes de la cruz de segunda clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, concedida al Excmo. Sr. D. José Sanchis Perregás, y la de primera clase de la misma Orden concedida a D. José Cassnova Daló.

La Risa.-Esta Sociedad, como en años anteriores, celebrará su primer baile de máscaras el sábado próximo, de una a cinco de la madrugada, en el teatro de Apolo. La junta directiva pone en conocimiento de sus socios pueden pasar a recoger los pases en secretaría desde esta fecha hasta las dos de la tarde de dicho sábado. Los señores socios de Bellas Artes, Casino de Agricultura y Ateneo Mercantil puedan asistir a todos los bailes de esta Sociedad sólo con presentar el título de socio. Es de esperar se vean muy concurridos los bailes de tan humorística Sociedad.

Copias a máquina de toda clase de escritos con la incomparable «YOST», Paz, 17.

El mejor papel de fumar es el papel ABADIE, hasta el punto de hacerse indispensable a todo buen fumador. Todo el mundo debe probar este papel que se vende en los estancos y kioscos a 5, 10 y 15 céntimos librito.

Las redenciones del servicio militar produjeron aquí, en 1908 598.500 pesetas; en 1909, pesetas 900.000, y este año 1.221.000.

La casa de no vedades de Amador Liguada todas las ex licencias de géneros de invierno.

Esta semana se propone realizar las alfombras, edredones y peloterías.

cente, correspondiéndole en turno al escribano Sr. Millán.

Nuevas declaraciones El juez D. Agustín Llepis y el actuario han dedicado la mayor parte del día de hoy a la ampliación de las diligencias, declarando varios testigos, entre ellos los vigilantes del resguardo que en dicho fieltado estaban de servicio y el hijo del interfecto, que iba con su padre cuando tuvo lugar la agresión.

Nuestra visita Esta mañana hemos estado en la casa número 19 de la calle de Viana, donde habita la familia del infortunado Francisco Vilella.

Allí hemos hablado con la atribulada viuda Manuela Polo Pinazo, con el niño Paquito y con un hermano de éste, de 22 años, de nombre José, oficial en la armería que D. Cecilio Novella posee en la calle de San Vicente.

La pobre viuda nos ha dicho que además de estos hijos tiene otro en la República Argentina.

Nos ha hecho grandes elogios de su marido. «Era un hombre sin vicios—nos ha dicho,—pues ni vino bebía. Aquí, para todos, comprábamos cinco céntimos de vino cada día y aun nos sobraba.

Todos los cazadores conocían a Francisco porque iba al tiro de palomo por el gusto de recoger las piezas que mataban y entregárselas a sus dueños.

Ayer vino un amigo a buscarle, y en una cazuelita, cubierta con un plato, les puso el almuerzo para que fueran a comerlo a la huerta, ya que tan poco salía de casa, fuera de las horas de servicio, aprovechando la bondad del tiempo.

Y... ¿sabe usted la desgracia que le ocurrió? El niño, contestando a preguntas nuestras, nos ha manifestado lo siguiente: «Fuímos a la huerta de Campanar y allí nos sentamos y almorzamos.

Después mi padre y su amigo Vicente se pusieron a hablar, y yo me estreñe jugando a pelota hasta que mi padre me llamó para vernos.

Cuando llegamos al fieltado un consumidor se nos acercó, preguntando si llevábamos algo de pago, a lo que mi padre contestó que no.

Como viera el consumidor que mi padre llevaba en un pañuelo la cazuelita y el plato, se lo hizo destapar, a lo que obedeció mi padre, contestándole al del resguardo: «Buena plancha se ha echado.

El consumidor contestó con una frase dura, y al replicarle mi padre, con el pincho que llevaba colgado del brazo izquierdo, le dió un pinchazo, atravesándole el cuello.

Entonces, al ver herido a mi padre, se lo llevó Vicente a la casa de Socorro, y a la puerta del comedor de la Asociación Valenciana de Caridad había una pareja de Seguridad que se nos acercó, preguntando qué había ocurrido.

Uno de los guardias se vino con nosotros a la casa de Socorro y el otro se fué al fieltado, deteniendo al consumidor agresor, que luego lo encararon con mi padre.

El otro hijo, Pepe, estaba también atribulado, no dándose cuenta de la terrible desgracia de que su padre había sido víctima.

Coronas.—Manifestación Esta tarde a las tres y media se han reunido en casa de la viuda del desgraciado Vilella unos 200 amigos y compañeros, portadores de algunas coronas con sentidas dedicatorias.

En manifestación pacífica se han dirigido al Cementerio general utilizando algunos carruajes y los tranvías que hacen el servicio de Valencia a la necrópolis.

La autopsia La han llevado a cabo esta tarde a las cuatro los médicos forenses Sres. Ferrer Navarro y Chínesta.

El entierro Terminada la práctica judicial que acabamos de apuntar, ha sido conducido el cadáver al cementerio civil, donde se le ha dado sepultura.

Para la viuda Anoche, mientras se celebraba la sesión del Ayuntamiento, el concejal por el distrito del Centro Sr. Codoñer, en el cual se halla enclavado el domicilio del desgraciado farolero Vilella, víctima de la brutalidad del consumidor Delgado, inició una suscripción entre sus compañeros de Consistorio para socorrer a la viuda. En un momento se recaudaron 104 pesetas, que anoche mismo entregó a la interesada el señor Codoñer.

El Alcalde dispuso asimismo que de los gastos de representación se le entreguen 100 pesetas.

Niño secuestrado

De un hecho sobre el que debemos llamar la atención de las autoridades y de los padres de familia, hemos de ocuparnos hoy.

El honrado industrial D. Pascual Maeso, que vive en la calle de Pi y Margall, número 56, tiene un hijo de 11 años llamado Pascual Maeso Tenedor, que en la noche del 31 del pasado diciembre desapareció de sus casas.

El atribulado padre presentó una instancia al señor Gobernador, quien con la mayor diligencia telegrafió a sus colegas de otras provincias, sentiendo la fortuna de que el muchacho fuera detenido en Barcelona a bordo de un trasatlántico que se dirige a la República Argentina.

El niño fué recogido por las autoridades y entregado al capitán de un vapor que salía para nuestro puerto, quien lo ha puesto a disposición del señor Gobernador y éste lo ha reintegrado a sus afligidos padres.

Manifiesta el muchacho que en la noche del citado día 31 se encontraba en la calle frente a su casa jugando con un amiguillo llamado Emilio Ortiz, de 13 años, cuando se les acercó un hombre de unos 40 años, bien vestido, y les preguntó a qué jugaban, trabando conversación con ellos.

Así entretendidos y haciéndoles ofrecimientos se los llevó, embarcándose en el vapor que los conducía a la Argentina.

Casualmente en el mismo barco iba un

Religious notice for Don Francisco Marín y Solaso and Doña Enriqueta Rubert y García, including details of their deaths and funeral arrangements.

Advertisement for 'JUGUETES' (toys) from Casa Prats, located at Pasqual y Genis, 30, and Colón, 7.

Religious notice for Don Vicente Fuchol Sarthou, including details of his death and funeral arrangements.

Advertisement for 'La Exposición Nacional' (National Exhibition) held in Valencia in December 1910.

Advertisement for 'Tribunales' (Courts) listing various legal proceedings and court dates.

Advertisement for 'Hallazgo' (Findings) regarding a lost item and its recovery.

Advertisement for 'Olivos á la venta' (Olive trees for sale) by the Patriarchate.

Advertisement for 'ESLAVA' (The Slave) theatrical production by the Compañía Juan Colom.

Advertisement for 'Mañana de sol' (Tomorrow is sunny) theatrical production.

Advertisement for 'A los propietarios' (To the owners) regarding property matters.

Advertisement for 'Sección religiosa' (Religious section) listing various church events and services.

Advertisement for 'Sección de espectáculos' (Spectacles section) listing various theatrical performances.

Advertisement for 'Traspaso' (Transfer) regarding a business or property transfer.

Advertisement for 'Los sabañones' (Chilblains) regarding medical treatments for the condition.

Advertisement for 'Para los Reyes' (For the Kings) regarding children's gifts or toys.

Almanaque para 1911

El corriente año hemos recibido los almanques de pared...

Artísticas son las fotografías que figuran en este almanaque...

Teatros y artistas

PRINCIPAL.—La linda opereta de Lehár...

Terminia Gómez.—La notable triple...

Carta de Cullera

Sr. Director de La Correspondencia de Valencia...

vuestras miras palatras, colgando la pé...

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono

La fiesta diplomática

En el Ministerio de Estado se celebró anoche la anunciada fiesta diplomática...

Comenzó a las ocho y media. Ocupaban la presidencia de la primera mesa el señor Canalejas...

La emigración

Dicen de Almería que según una estadística oficial durante el año 1910...

La reapertura de las Cortes

Se dice que, resuelta la crisis, ha empezado a hablarse en los círculos políticos...

El nuevo ministro de la Gobernación

El Sr. Alonso Castrillo recibió anoche por vez primera a los periodistas...

Palatinas

A las cuatro y media de la tarde de ayer salió de la estación del Norte el tren especial...

Fallecimiento

Ha fallecido el magistrado del Tribunal Supremo, D. Gonzalo de Córdoba...

De Melilla

De Melilla cobelegaban que, bajo la presidencia del general Sr. García Aldave...

La prensa

El Universo.—Atribuye al trust el cambio de ministros...

Alfonso regresará al mes y de allí marchará al campamento...

La estación telegráfica ha montado aparatos perfeccionados...

En el Atlántico habrá una excelente mesa para que puedan almorzar el rey...

La conquista de Granada

Comunican de Granada que en la Catedral se celebró ayer, con gran solemnidad...

La salud del Sr. Cobián

El médico de cabecera del ministro de Hacienda, Dr. Torres...

Del Vaticano

Participan de Roma que el Papa, al recibir a los seminaristas...

Temporal en el Norte

San Sebastián.—Reina formidabile temporal, acompañado de un huracán tremendo...

Madrid 3, 14-30

la oposición, que avivará ahora las derechas...

El Debate.—Atribuyendo la modificación ministerial al trust...

El Liberal.—Dice que son buenos demócratas los ministros nuevos...

Después de la sesión de Canalejas que permanezca firme y resuelto en el poder...

El País.—Ocupándose de los sucesos de los empleados...

En vez de la ley del Condado para cerrar la puerta a los frailes...

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy lo siguiente: Decretos admitiendo la dimisión...

Decreto trasladando a D. Alfonso Merry del Val...

Decreto nombrando ministro de España en Tánger...

Declarando cesante al Sr. Santaló del cargo de jefe del apostadero...

Nombrando para sustituirle al señor matagorda de Argellano...

Concediendo al Sr. Santaló la gran cruz del Mérito Naval...

Nombrando a D. Textofonte Gallego, director general de Agricultura...

Dictando reglas para la aplicación de la nueva tarifa del impuesto...

Nombramiento de profesores del Conservatorio de Música...

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes:

Destinos de coroneles de Artillería.

Las modificaciones más esenciales en el presupuesto de la Guerra.

Destinos de escaso interés.

Consejo de hoy

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy en el domicilio del Sr. Cobián...

Dimisión

El Sr. D. Eduardo Gallón ha presentado, con el carácter de irrevocable...

Para Málaga

En el tren-correo saldrá hoy para Málaga el señor ministro de Marina...

Acto de barbarie

Coruña.—En el pueblo de Laga una cuadrilla de enmascarados penetró...

Los ladrones maniataron y amordazaron a la anciana...

Enfurecidos los criminales, pues creían riquísima a Francisca Vidal...

Más tranquilos después, la perdonaron la vida...

La anciana declaró ante el juez recientemente tres enmascarados...

Liga contra el matrimonio

Sevilla.—Dos jóvenes de la buena sociedad han constituido una Liga...

El hecho ha dado ocasión a saladísimos comentarios.

Doble suicidio

Sevilla.—En cierta casa de Morón se encerraron en una habitación...

Sevilla.—En cierta casa de Morón se encerraron en una habitación...

Suicidio

Málaga.—A causa de contrariedades amorosas, se arrojó al patio...

Fue recogida gravísimamente herida.

Viaje aplazado

El ministro de Marina, Sr. Arias de Miranda, ha aplazado para mañana...

El ministro de Marina, Sr. Arias de Miranda, ha aplazado para mañana...

Visita a un arsenal

A últimos del corriente ó primeros de febrero próximo marcharán...

En la Gobernación

El nuevo ministro de la Gobernación, señor Alonso Castrillo...

Esta mañana su despacho oficial se hallaba atestado de diputados...

El ministro ha recibido esta mañana a los periodistas...

Nos ha dicho que en la mina «Oreón» de Bilbao...

La empresa se niega a esta pretensión.

También nos ha dicho el Sr. Alonso Castrillo...

El Sr. Alonso Castrillo ha contestado que conceda la autorización...

El Sr. Alonso Castrillo ha contestado que conceda la autorización...

Detención de un periodista

Un redactor de España Nueva, el señor Villa, ha sido detenido en un pueblo de Extremadura...

A la detención son ajenas las autoridades gubernativas.

Solo intervienen en el asunto los tribunales de justicia.

De Barcelona

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que en Barcelona va restableciéndose la normalidad...

De Sevilla

Ha llegado el ingeniero francés, Mr. Forestier, encargado de las obras...

Madrid 3, 17-15

Consejo de ministros

Ha comenzado el Consejo de ministros a las cinco y cuarto.

Los ministros, a su entrada en el domicilio del Sr. Cobián...

El ganado de Santa Rosa cumplió.

Lombardini estuvo superior toreando y admirable en la última suerte.

Obtuvo dos orejas. El espada Luis Freix se portó regular en un toro y bien en otro.

Son admiradores le llevaron en hombros hasta el hotel.

Ostencionó quedó bien en un toro y superior en otro.

Calerito bien. El ganado del Malpaso cumplió.

Desanimación

No ha terminado todavía el Consejo de ministros.

La desanimación es completa en los centros políticos...

«El Mundo»

Afirma que la solidaridad catalana está rota estructuralmente...

El movimiento lo secundará la razón y lo garantiza la convicción...

Temporal

París.—Reina espantoso temporal en el Mediterráneo...

Francisco José

Viena.—El emperador Francisco José presidió anoche la cena de familia...

Hoy, después del desayuno, se consagró a sus ocupaciones particulares...

Banquete

París.—Los embajadores de España obsequiaron con un banquete de despedida...

La mesa hallábase adornada con mucho gusto.

Noticias de Barcelona

Barcelona 3, 16-15

Las huelgas

A pesar del acuerdo de los carreteros de secundar la huelga...

En la descarga de buques se ha empleado hoy mayor número de obreros...

En las estaciones ferroviarias la carga y descarga de mercancías...

En la calle de Manso un grupo de huelguistas hizo algunos disparos...

Afortunadamente no hubo ninguna desgracia.

En Pueblo Nuevo ha sido detenido un obrero huelguista...

Una comisión de dicha sociedad ha visitado al gobernador civil...

El tiempo

Sopla fuerte y frío viento NO. El frío es intenso.

Cotización oficial

Madrid 3, 17-15

4 por 100 interior 84.75

4 por 100 interior 85.07

Amortizable 5 por 100 101.55

Amortizable (nueve) 92.55

Banco de España 452.00

Tasas de Bolsa 7.80

Cambios Londres 27.11

4 por 100 exterior 95.00

Amortizable 51.00, 16.00, 00.00

Cédulas hipotecarias 498.00

Río de la Plata 000.00

Imp. de J. Guit, Miñana, 7 y 3, Valencia

